



## Poitiers, le 2e IAE de France forme à la gestion depuis 60 ans

jeudi 10 novembre 2016, par [lpe](#)

Créée en 1956, l'école universitaire de management IAE comptait 7 étudiants lors de sa première année de fonctionnement qui préparait au CAAE (Certificat d'Aptitude à l'Administration des Entreprises). Aujourd'hui, ce sont plus de 1000 étudiants qui sont accueillis sur le site de Poitiers et 2780 si on compte ceux qui se forment à distance, ou à l'étranger.

60 ans, c'est donc l'occasion de dresser le bilan, mais "surtout de parler d'avenir" comme le soulignait Evelyne Lande (la directrice de l'IAE de Poitiers depuis 2007), entourée de Nicolas Moinet (professeur des universités en sciences de l'information et de la communication), Monique Camilleri (directeur adjoint chargée des relations internationales), Matthieu Descoux (responsable de la formation à distance), Camille Alloing (enseignant chercheur en sciences de l'information-communication) et Anne Krupicka (maître de conférences en charge de l'innovation). S'était également jointe à l'équipe Isabelle Fauvet vice-présidente de l'association des diplômés de l'IAE : Alumni.

Il faut dire que l'IAE de Poitiers (également présent sur les sites de Niort et Angoulême) a connu une belle croissance ces dix dernières années avec +58% d'étudiants. Précurseur il y a vingt ans de l'enseignement à distance, il est toujours leader de l'enseignement de la licence au master. Le rattachement de l'ICOMTEC en 2012 ([lire notre article](#)) lui a permis de développer une filière intelligence économique et communication réputée.

L'apprentissage est un volet important du parcours des étudiants, 7 master sont proposés avec cette formule qui les conduit à intégrer des entreprises de toutes tailles en alternance dans le domaine du marketing, des ressources humaines, du contrôle de gestion, de la finance, de l'intelligence économique ou encore du management de la communication.

"Après leur master, les étudiants sont 85% à trouver un emploi dans les 18 mois et les deux tiers s'installent dans la région et dans le grand ouest" ajoutait Evelyne Lande.

### Une réelle dimension à l'international

"La gestion à la française est assez réputée de par le monde" soulignait Evelyne Lande avant de poursuivre "la France diplôme 37000 étudiants étrangers à l'international par an et 1400 le sont par l'IAE de Poitiers, ce qui n'est pas négligeable. Nous avons développé des instituts de gestion dans des pays non francophones comme le Liban, l'Egypte, le Brésil, la Chine, par exemple, où l'enseignement se fait en français. Nous venons d'ouvrir une formation en Biélorussie avec 15 étudiants. Autre exemple : à Madagascar, sur une demande de la Banque Mondiale, nous formons des enseignants qui vont prendre le relais de leurs aînés."

## **Une nouvelle offre de formation en 2018 et un rapprochement au sein de la Nouvelle Aquitaine**

Rattaché à l'Université de Poitiers depuis ses débuts, l'IAE aspire à un statut plus libre qui pourrait par exemple s'inspirer de celui des IEP et qui lui permettrait une meilleure réactivité, notamment dans le recrutement des enseignants. Pour l'heure, un nouveau projet stratégique avec une nouvelle offre de formation va être présenté pour validation au [HCERES](#) pour une mise en œuvre en 2018. *"Ce projet stratégique s'inscrit aussi dans une certaine cohérence avec notre zone géographique d'intervention : la Nouvelle Aquitaine. Nous sommes déjà implantés à Niort et Angoulême et avons de très bonnes relations de travail avec Pau, Bordeaux, Limoges et La Rochelle. Nous ne sommes pas en concurrence entre IAE, mais plutôt dans une logique de complémentarité, c'est donc à l'échelle de ce nouveau périmètre régional que nous pourrions nous développer."*

En attendant, le 18 novembre, une grande soirée festive pleine de surprises s'annonce. Elle va réunir étudiants et partenaires de l'IAE à la Maison des étudiants sur le campus de l'Université. Le lendemain, samedi 19 novembre, sera consacré à la remise des diplômes et au gala annuel, un grand moment au Palais des Congrès du Futuroscope.

Toutes les informations : <https://iae.univ-poitiers.fr/liae-de-poitiers-fete-ses-60-ans>